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全国跨省异地就医直接结
算的范围进一步扩大，使

更多参保人员不再劳神费力

我看到过太多因为需要办理异地
就医手续和报账流程而四处奔走的患
者及其家属，如今，全国跨省异地就医
直接结算的范围进一步扩大，使更多
参保人员不再劳神费力。

作为医疗卫生的基层从业者，我
每年都十分关注全市两会。新的一

年，希望能够加大对医疗人才的培养
和引进力度，为一线医护工作人员提
供更具吸引力的待遇保障等，吸引更
多优秀人才投身医疗卫生事业，为市
民提供更加专业、高效的医疗服务。

随着春节的日益临近，市民走亲
访友、出门旅行等活动逐渐增多，感
染呼吸道传染病的风险相应增加。
作为医护人员，我将继续坚守岗位，
也在此提醒各位市民朋友出行期间
做好个人防护措施。

网友杨敬敏：

为市民提供更加专业的医疗服务

■新重庆-重庆日报评论员 臧博

现在起，重庆正式进入两会时
间。线下，代表委员们带着各自的议
案、提案，奔赴会场；线上，重庆日报新
重庆客户端开展的“人民来信@代表
委员，亮出两会‘高言值’”互动征集活

动，也开展得如火如荼。网友们纷纷
来信并@代表委员们，提出各种意见
建议。

从人才培养、社区建设到城市绿
化、教育“双减”，网友的“好点子”涉及
领域不同，焦点各有侧重。看看网友

来信，再看看代表委员们的议案、提
案，就会发现：网友们关注的问题，与
代表委员们聚焦的重点，不谋而合。

例如，网友们特别关心的乡村振
兴话题，唐鹏程代表也格外关注。对
此，他提出做好“土特产”文章，延伸土

特产的产业链、供应链、价值链，推动
特色农产品标准化规模化发展。又
如，来信中多次提到的城市治理议题，
正是雷勇委员一直在研究的。对此，
他希望通过数字重庆建设、城市治理
立法等方式，让超大城市治理效能惠

及更多市民。
网友和代表委员，网上来信与议

案提案，形成了奇妙的双向奔赴。线
上线下的默契共识背后，是大家都盼
着重庆好、发展好、未来好的共同愿
景。网友将自己的所看所闻、所思所

想，汇聚成一条条寄语；代表委员们带
着大家的所思所盼，走向两会会场。

如今，活动还在继续，“高言值”来
信还在增加。这些饱含网友新期待的
来信，将通过记者带给代表委员和相
关部门。期盼这种开放的建言形式、
通畅的表达渠道，能固化下来。也期
盼更多来自网络的“金点子”，结出高
质量发展、高品质生活、高效能治理的

“金果子”，助力重庆更好向前。

人民来信里的双向奔赴

■新重庆-重庆日报记者 周尤 何春阳

每年的全市两会，都承载着全市人民对重庆的美好祝愿、对美好生活的殷切期望。
1月9日，重庆日报发起“新重庆 新期待 人民来信@代表委员，亮出两会‘高言

值’”互动征集活动。活动上线后，新重庆客户端后台收到全市广大市民网友真情实

感的来信寄语，写下对重庆发展的建言以及对新年的期待。
1月17日，肩负全市人民重托的代表委员向大会报到，怀揣民意的他们又带来

了哪些所思所盼？为新重庆的发展提出怎样的“金点子”？
记者就此采访了部分代表委员，梳理了部分网友的来信寄语，一起来听听他们

的心声。

持续打造“青春建功新重
庆”总名片，团结带领全市

广大团员青年为奋力谱写中国
式现代化重庆篇章挺膺担当

作为一名长期从事共青团工作的
代表，我们将全面贯彻落实习近平总
书记关于青年工作的重要思想，持续
打造“青春建功新重庆”总名片，团结
带领全市广大团员青年为奋力谱写中
国式现代化重庆篇章挺膺担当。

要把重庆建设成为青年向往的理
想之城，必须做好服务工作。新的一
年，我们将健全“政治引领、组织动员、
服务青年、团的组织体系和运行、全面
加强党的领导和党的建设”5项机制，
抓实全市域青年发展型城市建设、迭
代“党建·青春重庆”应用“两轮驱动”，
实施好“大学生创业孵化计划”“青年
安居工程”等重点工作项目，帮助新时
代青年人生之路行走得更加有方向、
更加有力量，更加有奔头。

市人大代表、团市委书记龙东阁：

全力打造“青春建功新重庆”总名片

视觉两会
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两会走笔

挖掘“土”的资源、放大
“特”的优势、提高“产”

的效能

推进乡村全面振兴，做好“土特
产”文章是关键。

近年来，綦江区人大不断探索创
新活动载体，推动“我为乡亲卖土货”
人大代表主题活动成为助力乡村振
兴的有力引擎，持续为綦江的农业发
展、农民富裕注入强大动力，真正让

土货变“金货”，让乡亲们的日子越过
越红火。

今年，我们将充分结合綦江实
际，挖掘“土”的资源、放大“特”的优
势、提高“产”的效能，延伸产业链、增
强供应链、提升价值链，推动特色农
产品标准化规模化发展，培育更多

“綦字号”特色产业品牌，为现代化新
重庆建设打造更多具有綦江特色的
标志性实践成果，奋力谱写中国式现
代化重庆篇章中的多彩綦江乐章。

市人大代表、綦江区人大常委会主任唐鹏程：

为助力乡村振兴提供有力引擎

奋力打造具有辨识度、彰
显改革味的协商民主标志

性成果

“我们乘着改革开放的时代大潮
阔步前行，中国式现代化必将在改革
开放中开辟更加广阔的前景。”习近
平总书记在新年贺词中谈及改革开
放的伟力，信心十足、催人奋进。

作为一名基层政协工作者，过去
一年，我们深入学习贯彻党的二十届

三中全会精神，坚持以改革创新引领
提升政协履职效能。新的一年，将继
续坚定不移沿着习近平总书记指引的
方向改革奋进，持续推动健全政协协
商互动形式、联系服务群众机制、民主
监督机制，谋深做实百名政协委员助
千企、引千商、促千项、献千策、联千户

“五千行动”，奋力打造具有辨识度、彰
显改革味的协商民主标志性成果，努
力为打造全过程人民民主市域标杆贡
献力量。

市政协委员、大渡口区政协主席刘德毅：

以钉钉子精神抓好改革落实
让超大城市治理更有温
度，让城市治理效能更多

惠及千家万户

积极探索超大城市现代化治理
新路子是习近平总书记赋予重庆的
重大任务，也寄托着 3000 多万重庆
人民对于美好生活的共同向往。

作为一名政协委员和民革党员，
同时也是一名土生土长的重庆人，我
有幸为现代化新重庆建设建言献策，

让超大城市治理更有温度，让城市治
理效能更多惠及千家万户。

新的一年，我将聚焦超大城市治
理现代化过程中的热点难点，借鉴国
内外先进经验和理念，重点关注数字
重庆建设、城市治理立法、“大综合一
体化”城市治理体制机制建设等议
题。我也将持续反映大家身边的急
难愁盼问题，让大家居住环境更好一
些，办事更方便一些，交通更畅通一
些，让大家更有安全感和幸福感。

市政协委员、西南政法大学高等研究院执行院长雷勇：

让超大城市治理更有温度

商家“带货”更起劲儿了，
消费者下单也更果断

2024年，对实体商业尤其是家电
行业来说，影响最大的就是“国补”。
可以说，“国补”政策的逐步落地，明
显提振了市场信心，商家“带货”更起
劲儿了，消费者下单也更果断了。

习近平总书记在新年贺词中提
到“消费品以旧换新提高了生活品
质”。作为一名实体商业的从业者，

我最大的感触就是，到商场购物的消
费者肉眼可见地多了起来，我们的客
流、营业额都提升了不少。

在今年的全市两会上，我希望看
到更多关于刺激消费的建议，鼓励
老百姓走出门去消费，更好地享受
高品质生活。同时，我也非常期待
能在2025年看到更多让利于民的好
政策，在促进实体经济发展的同时，
也能让老百姓拥有更多的获得感、幸
福感。

网友项剑：

期待看到更多让利于民的好政策

寄语市两会，一起向未来——

新重庆 新期待 新未来

▲1 月 17 日，人大代
表住地，陈川代表（左）和
杨甲林代表带着非遗大
足万古鲤鱼灯舞来报到。

记者 刘力 摄/视
觉重庆

▼1月17日，政协委员住
地，出席会议的政协委员报
到。
记者 谢智强 摄/视觉重庆

◀1月17日，政协委员住
地，政协委员在报到处了解会
议相关情况。
记者 谢智强 摄/视觉重庆

▶1 月 17 日，人大代
表住地，人大代表在一起
讨论自己准备的建议。

记者 齐岚森 摄/
视觉重庆


